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“En aquellos 
servicios de 
urgencia que tienen 
una alta afluencia y 
en lugares de mayor 
riesgo... Lo hicimos 
en la Araucanía y dio 
buenos resultados”

Ximena aguilera 
Ministra de Salud, sobre 
resguardo militar. 

b
“Ella (la ministra 
Tohá) me pidió 
que evaluaramos 
la posibilidad de 
que tuviéramos 
vigilantes (armados), 
como los que tienen 
en los bancos”.

Ximena aguilera 
Ministra de Salud

Seguridad: Minsal 
estudia utilizar 
guardias armados

Los graves hechos de violen-
cia que se han estado produ-
ciendo ya de manera constan-
te en diferentes recintos de 
salud, sobre todo a nivel de la 
Región Metropolitana, repre-
sentan una de las principales 
preocupaciones de la ministra 
Ximena Aguilera, quien ayer 
abordó estas situaciones en 
una entrevista para el progra-
ma Estado Nacionalo, de TVN.

La inquietud también res-
ponde a las quejas del Colegio 

Médico de Chile y las organi-
zaciones de funcionarios de la 
salud (ver entrevista página 
4), cuyos afiliados temen por 
las amenazas y delitos de que 
han sido objeto.

Una de las opciones para 
ofrecer mayor seguridad, tan-
to a pacientes como a trabaja-
dores de la salud, es la utiliza-
ción de guardias armados en 
los hospitales y Cesfam, entre 
otros recintos. Al respecto 
Aguilera comentó que “es 
algo que conversamos con la 
ministra del Interior (Caroli-
na Tohá), no es que nos hayan 
pedido. Ella me pidió que eva-
luaramos la posibilidad de que 
tuviéramos vigilantes (arma-
dos), como los que tienen en 
los bancos; los guardias habi-
tuales son personas que están 
ahí mirando, pero que no tie-
ne entrenamiento como para 
realmente garantizar mejores 
condiciones de seguridad”.

“Estamos viendo todas las 
posibilidades, porque tiene 
que ser el que administra el 
establecimiento. Nosotros 

el Cesfam de Bajos de Mena (Puente Alto) donde hubo amenazas a funcionarios. / AgenciAUno

Origen. La ministra Ximena Aguilera dijo 
que Carolina Tohá lo sugirió como respues-
ta a la violencia en los centros de salud.

como Ministerio de Salud no 
administramos ningún esta-
blecimiento, los administran 
los municipios, los servicios 
de salud. Lo que nosotros es-
tamos revisando con las jurí-
dicas del ministerio es cuáles 
son los pasos que se deben 
cumplir. Por cierto, que impli-
ca un gasto mayor”,  matizó.

“Nosotros estamos abiertos 
a cualquier medida que ga-
rantice mayor seguridad (…) 
El foco está en dar las atribu-
ciones hacia las personas que 
están a cargo de la administra-
ción de los establecimientos 
para las medidas que ellos 

consideren y la comunidad 
asistencial que ahí trabaja, 
que sean necesarias”.

Los límites
Consultada sobre cuáles 
serían los límites para el ac-
cionar de estos vigilantes, 
comentó que  “la verdad es 
que esto escapa un poco a mis 
competencias (...) Que en el 
ingreso de una condición de 
mayor seguridad, como suce-
de en cualquier banco, donde 
los vigilantes tienen un efec-
to disuasivo y, por cierto, si 
ocurre algo puedan contrarlo 
de alguna manera”.

Especificó que “dentro de 
las cosas que hay que deter-
minar está el nivel de riesgo, 

porque no es que se pueda 
realizar en cualquier lado, de 
acuerdo a los informes que 
me han dado hasta el mo-
mento”.

Acerca de la posibilidad 
de que se llegue a recurrir a 
la presencia de militares en 
recintos de salud, de acuerdo 
con el proyecto de seguridad 
para infraestructura crítica 
que se está tramitando en el 
Congreso, Aguilera puntuali-
zó que “pienso que efectiva-
mente es posible en aquellos 
servicios de urgencia que 
tienen una alta afluencia y 
en lugares de mayor riesgo... 
De hecho lo hicimos en la 
Araucanía y ha dado buenos 
resultados”.

“Cuando se cuente con esa 
ley, por supuesto que estamos 
disponibles a hacer cualquier 
análisis que sea necesario para 
garantizar la seguridad de los 
trabajadores de la salud”, sen-
tenció.

La secretaria de Estado re-
cordó que las atribuciones de 
su cartera son muy restrin-
gidas en términos generales 
y que el eventual despliegue 
de guaridias armados, cara-
bineros y personal militar es 
resorte de los ministerios del 
Interior y de Defensa, por lo 
que se requiere un alto grado 
de coordinación para imple-
mentar las medidas que se 
estudian por estos días.
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40 kph 
alcanzaría la velocidad 
máxima de los vientos 
en la zona oriente Re-
gión Metropolitana, lo 
que representa niveles 
moderados de riesgo.

una tormenta eléctrica sobre la zona oriente de la Región 
Metropolitana. / AgenciA Uno

Alerta temprana preventiva 
para la zona oriente de la 
Región Metropolitana

El Servicio Nacional de 
Prevención y Respuesta 
ante Desastres (Senapred) 
determinó ayer una alerta 
temprana Preventiva para 
10 comunas de la Región 
Metropolitana, debido aa un 
“evento meteorológico”.

La alerta se estableció “por 
probables tormentas eléctri-
cas con posibilidad de precipi-

taciones fuertes en un corto 
período de tiempo en valle, 
precordillera y cordillera”.

En este contexto, las co-
munas afectadas correspon-
den todas a la precordillera 
de la RM: Colina, Lo Barne-
chea, Vitacura, Las Condes, 
La Reina, Peñalolén, La Flo-
rida, Puente Alto, Pirque y 
San José de Maipo.

Ya para anoche estaban 
pronosticadas algunas lluvias 
en la zona alta de la cordillera, 
según la Dirección Meteoro-
lógica de Chile (DMC),  con 
probables precipitaciones 
continúas entre 10 y 15 milí-
metros de agua.

Desde Colina hasta 
Pirque. Habrá lluvias 
y vientos moderados, 
además de tormentas 
eléctricas.

La isoterma cero fluctua-
rá entre los 4.100 y los 3.700 
metros sobre el nivel del mar, 
por lo que descarta la caída de 
nieve, pero mañana martes 
dicha isoterma podría bajar 
hasta los 3.200 msnm.

Debido a la gran altitud del 
fenónemo, el Servicio Na-
cional de Geología y Mine-
ría (Sernageomin) informó 
que “existe la posibilidad de 
ocurrencia de remociones 
en masa tales como flujo de 
detritos, aluviones, desliza-
mientos y/o caídas de rocas 
(derrumbes) en diversas zo-
nas de la región”.

Hoy, en tanto, el pronósti-

co considera lluvia en la zona 
precordillera, con registros de 
hasta 20 milímetros, y nieve 
en las zonas altas, fuera del 
radio urbano.

Acerca del viento, no sería 
de gran consideración, con 

velocidades máximas de 40 
kilómetros por hora.

Además, hay pronóstico 
de tormentas eléctricas des-
de Arica hasta la región de 
O’Higgins, con énfasis en las 
zonas más centrales duran-

te las primeras horas, pues 
el fenómeno atmosférico se 
desplazará hacia el norte con 
posterioridad.

Donde existe un gran ma-
yor de preocupación es en 
Atacama, donde, de acuerdo 
con el Sernageomin, “existe 
la posibilidad de ocurrencia 
de remociones en masa tales 
como flujo de detritos, aluvio-
nes, deslizamientos y/o caí-
das de rocas (derrumbes) en 
diversos puntos de la región”.
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